
野村信介の村政と議会報告会 令和5年6月25日

ようこそお越しくださいました！
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・15：00～ お金のこと

医療のこと

・15：40～ メガソーラーのこと（三宅議員）

・16：00～分校のこと・農業のこと（伊川健一さん）

・最後の30分間を、みんなで討論 ～17：30



お金のこと
①認定こども園の建設費用について

（令和5年度第一回定例議会 予算決議の賛成討論）

②令和4年度の国民健康保険の赤字決算について
（令和5年度第二回定例議会 専決処分の承認討論）

③分校の運営経費について

（令和5年度第二回定例議会 一般質問）



①3月議会（令和5年度第一回）
一般会計予算決議の賛成討論

広報やまぞえ 5月号



①3月議会（令和5年度第一回）
一般会計予算決議の賛成討論

広報やまぞえ 5月号



5月に入札 6月から工事着工



3月議会（令和5年度第一回）
一般会計予算決議の賛成討論
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①3月議会（令和5年度第一回）
一般会計予算決議の賛成討論
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小中一貫教育のこと

義務教育学校を目指して動き始めた。

当初は令和8年に設立を目指すと言われていたが、

小中一貫教育検討委員会から
（村教育長の委嘱を受けて）

設立の場所や時期については、充分に検討するように

答申を受けた。



②6月議会（令和5年度第二回）
国民健康保険特別会計の

赤字決算の話

令和5年度山添村一般会計補正予算の

専決処分の承認

令和5年度山添村国民健康保険特別会計補正予算の

専決処分の承認



特別会計
国民健康保険
診療所勘定  1億６千万円
事業勘定 ４億７千万円

例年の概ねの金額です
広報やまぞえ 5月号



②国民健康保険特別会計の
赤字の話
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特別会計
国民健康保険
診療所勘定  1億６千万円
事業勘定 ４億７千万円

例年の概ねの金額です

支出 収入



②国民健康保険特別会計の
赤字の話

国民健康保険特別会計への
繰入金は、
例年5千万円前後
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②国民健康保険特別会計の
赤字の話

令和4年度の年度末に
950万円分の補填が
間に合わなかった！

令和5年度の一般会計から
補填した。
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補填の遅れ
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②国民健康保険特別会計の
赤字の話
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今回の赤字には、
村の医療体制の変化に遠因がある。

公営診療所が黒字追及する必要は
ないが、

村民の求める医療・安心を提供し
ているのか検討を！
私立の診療所も巻き込んで。
介護や福祉の関係者も。
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自宅で最期をお迎えに
なった村民の数

国民の在宅看取り希望者は6～7割

奈良市の在宅看取り率 16％

看取り数
（人）

広報発表数
（人）

住所地特例者
（人）＊推定

推定死亡総数
（人）推定

看取り率
（％）推定

2019 8 77 15＊ 92 8.7

2020 10 67 15＊ 82 12.2

2021 8 64 10＊ 74 10.8

2022 9 68 6 74 12.2



最近のコロナワクチン事情

①5月∼6月のコロナワクチン接種率（第6回）

（65歳以上か、基礎疾患を有する人）

60～65％程度

②野村医院でのワクチン接種 約3,500回

村全体では、約1万回以上

全国で最も安全なワクチン接種会場

（NPO我らはふるさと医療応援団の支援）



お金の話③
6月議会（令和5年度第二回）一般質問

★分校あり方検討委員会は、
なぜ村長が委嘱し、答申を求めたのか？

★本校化した場合の全日制高校の経費



山添分校の問題 分校は費用が嵩むと言うが、、
令和4年度12月定例議会

私の一般質問に対する村長の答弁



3月議会
奥谷議員の
一般質問に
対する
村長の答弁

広報やまぞえ 5月号



学校の運営費は、どれくらい？

小学校～高等学校の「教育費」は、6千万円～1億円程度（村全体の総支出の３％以下）

この教育費のなかの学校管理費の比較（平成30年～令和4年を概ねの金額で提示）

◉ 学校 学校管理費（決算額） 基準財政需要額 概ねの比率

山添分校 1200～1500万円 3100～3400万円  （40～48％）

山添中学校  1800～2500万円 2800～3000万円 （60～90％）

山添小学校 3000～3500万円 4500～4800万円 （70～80％）

（基準財政需要額とは、国からの地方交付税の算出の基になるもの）
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山添分校の学校管理費の内訳（この数年間の概ねの金額）

・報酬     500万円 （会計年度任用職員報酬）

・給与     170万円 （会計年度任用職員給）

・職員手当 100万円 （通勤手当や期末手当）

・共済費  100万円 （会計年度任用職員社会保険料など）

・報償費    30万円 （学校歯科医、薬剤師、進路指導報償金など）

・需用費  250万円 （消耗品、燃料費、光熱水費など）

・賃貸料  130万円 （複写機借上料、教育タブレットリース）

・備品購入 60万円 （図書や器具購入）



山添分校の学校管理費は、なぜ、これだけで済んでいるのか？

現在の分校スタッフ

教頭1名、講師・教諭・非常勤講師18名（教師19名）、実習助手1名、校務員1名

公立の定時制高等学校教員は、原則として都道府県費で雇用。

（市町村立学校職員給与負担法第2条）。

仮に、このまま本校化するすれば、

さらに、校長１名、事務長1名、指導主事1名（学校教育法施行規則第82条）、

さらに、非常勤講師数名が必要になる。

県費で雇用される校長以外の職員の給与が村負担となる（2500万円前後か）。



このまま分校が定時制のまま本校化したら、運営費は、どれくらいになるか？

この教育費のなかの学校管理費の比較（平成30年～令和4年を概ねの金額で提示）

◉ 学校 学校管理費（決算額） 基準財政需要額 概ねの比率

山添分校 1200～1500万円 3100～3400万円  （40～48％）

山添中学校  1800～2500万円 2800～3000万円 （60～90％）

山添小学校 3000～3500万円 4500～4800万円 （70～80％）

（基準財政需要額とは、国からの地方交付税の算出の基になるもの）

山添本校 3500～4000万円 3100～3400万円  （110～130％）

その他、校長室や教室の整備などに、1000万円程度（単年で済む）
耐震工事は、本校舎は完了済み



このまま分校が全日制として本校化したら、運営費は、どれくらいになるか？

この教育費のなかの学校管理費の比較（平成30年～令和4年を概ねの金額で提示）

◉ 学校 学校管理費（決算額） 基準財政需要額 概ねの比率

山添分校 1200～1500万円 3100～3400万円  （40～48％）

山添中学校  1800～2500万円 2800～3000万円 （60～90％）

山添小学校 3000～3500万円 4500～4800万円 （70～80％）

（基準財政需要額とは、国からの地方交付税の算出の基になるもの）

山添本校 1億1,000～1億3,000万円 1億2,500～13,000万円

その他、校長室や教室の整備などに、1000万円程度（単年で済む）
耐震工事は、本校舎は完了済み



県立高校の村立分校（教員数19名）が
あることで、
山添村だけでなく、奈良県にも、
国から地方交付税が交付されている。

★村への基準財政需要額 毎年 約3,400万円（概算）

約2,600万円 教師4人分の経費（約650万円ｘ４）

約  860万円 在校生徒数に応じた経費

★県への基準財政需要額 （概算）

約9,800万円 教師15人分の経費（約650万円ｘ15）

（基準財政需要額とは、国からの地方交付税の算出の基になるもの）



お金の話③
6月議会（令和5年度第二回）一般質問
★分校あり方検討委員会は、
なぜ村長が委嘱し、答申を求めたのか？

★本校化し全日制高校の経費
教育長から「9,800万円が必要です」

解説 本校化した場合、増額されるであろう基準財政

需要額（見込み）と同額。



やる気があれば、
教育をすることに

（高等学校を存続することに）
国や県から支援がある。

誰のやる気？

なんのために？

どんなことを？

いつから？



3月議会
奥谷議員の
一般質問に
対する
村長の答弁
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③6月議会（令和5年度第二回）
一般質問

★分校あり方検討委員会は、
なぜ村長が委嘱し、答申を求めたのか？

教育長から「村の大事なことなので」

★本校化し全日制高校の経費
教育長から「9,800万円が必要です」



分校のことを話し合う
村の公的な会合や委員会
①山添村教育委員会定例会

②山添分校本校化推進委員会

③山添分校の在り方検討委員会 5月31日～

村長から委嘱 一般公募からも4名

永谷義博氏（分校同窓会長）委員長

今年9月に、如何にあるべきか答申を出す予定

廃止



立村70年に向けて

1956年（昭和31年）

山添村発足

2026年（令和8年） 70周年！

終戦から約80年

団塊世代が八十路に



山添村・立村70年に向けて

かつて存在した山添村

山形県山添村 1889～1952（63年で廃村）

岐阜県山添村 1897～1950（53年で廃村）

私たち山添村 1956～ ？（現在67年目）



立村70年に向けて

山添村発足      村史発刊      現在  70周年         100周年

1956 1987    1993     2000   2008    2023  2026    2056

中学校統合       上津ダム    小学校完全統合

布目ダム

住民投票
2003



今年は、あの住民投票から20年！
2003年の住民投票で合併を選択して
いたら？

歴史に「もし」はないが、、、

今、自分たちがこの地域の担い手だ
という意識は維持できただろうか？



今年は、住民投票から20年！

山添村民 ＝ 山添国人

 ＝ 大和高原人



立村70年に
向けて

全国に村は183村
（北方領土を除く）
近畿地方に15村

0      1 0

1      0

12

1

 



今年は、住民投票から20年！山添村から、大和高原から、
生き方、豊かさを発信！

三宅議員、伊川健一氏に
バトンを譲ります。



次の三枚は
質疑応答で

使用



▪11月3日（祝）

▪



【ここさと】
先進的な
社協さんの
取り組み



ありがとうございました
最後にアンケートに
お答えください
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